

Deauville séduit les médias américains

La presse outre-Atlantique faisait peu de cas du Festival du cinéma américain. Cette année, elle semble s'intéresser à l'originalité de sa programmation.

NEW YORK (de notre correspondante). Coincé entre la prestigieuse Mostra de Venise et le festival de Toronto - réputé lancer la carrière des films candidats aux Oscars - le Festival de Deauville n'est traditionnellement pas à l'honneur dans la presse généraliste américaine. Ce sont surtout les titres spécialisés (*Variety*, *Hollywood Reporter*, *Hollywood Today*, etc.) qui couvrent l'actualité du « seul festival européen d'envergure exclusivement consacré aux œuvres américaines ». Le quotidien *New York Daily News* souligne pourtant que, « dans toutes les autres manifestations, sont hissés les drapeaux du monde entier. À Deauville, seule notre bannière étoilée est à l'honneur ». Le renom de Deauville est si faible que le *Washington Post* s'étonne que l'acteur Ben Affleck ait laissé à cette « petite ville si calme en Normandie » le soin de diffuser son premier long-métrage en tant que réalisateur (« *Gone Baby Gone* ») en première mondiale hier. Pourquoi les stars acceptent-elles donc de faire le détour par ce que le *Hollywood Reporter* appelle une « station balnéaire idyllique » ? « Il y a la plage, c'est en France, la nourriture est délicieuse et le vin formidable », répond Kirk d'Amico, président du studio Myriad Pictures...



Paul Haggis, mardi soir à Deauville avec son épouse. Le réalisateur américain est un fidèle du festival, où il avait remporté le Grand-Prix avec « *Collision* » avec lequel il avait ensuite reçu l'Oscar du meilleur film. Il revenait cette année avec « *In The Valley Of Elah* », autre film indépendant, acclamé par le public.

Plus sérieusement, la bible d'Hollywood note que Deauville n'est plus seulement une « rampe de lancement pour les grosses sorties américaines de l'été, avant leur arrivée sur les écrans français à l'automne ». Certes, des œuvres comme « *Knocked Out* » p (« *En Cloque, Mode d'Emploi* », comédie romantique qui a créé la surprise aux États-Unis en engrangeant 150 millions de dollars de recettes

depuis le 1^{er} juin) ne boudent pas la publicité qui leur est faite à cette occasion. Surtout quand elles sont dépourvues d'acteurs connus en Europe. Mais ce sont surtout les films indépendants, parfois à la recherche d'un distributeur français,

qui tirent le plus parti du « buzz » créé par le festival et ses vedettes. « Deauville a toujours au menu des petites perles indépendantes et des plats plus commerciaux », conclut Keri Putnam, responsable de Miramax, dans le *Washington*

Isabelle LESNIAK.

Avis de grande foule à la foire de Lessay

Plus grande foire en plein air de la région, la Sainte-Croix de Lessay, débute vendredi et se termine dimanche. Petit tour des popotes...



Des chevaux, des hommes et des casquettes... Image éternelle de la foire de Lessay à retrouver dès demain pour la foire aux chevaux.

1600 exposants. « Entre 1550 et 1600 », confirme Jean-Claude Criquet, régisseur de la foire. Un espace est réservé aux derniers arrivés. Mais pour exposer à Lessay, il faut réserver. Un quota est fixé par domaine d'activités et les nouveaux postulants doivent attendre un désistement. Ce qui fait beaucoup de demandes non satisfaites. « Nous avons dû en refuser près de 400, qui avaient fait une demande par courrier. Je ne compte les coups de téléphone, entre 25 à 30 par jour. » Quelques viticulteurs présents habituellement ne seront pas à la foire pour cause de vendanges précoces.

400 000 visiteurs ? 300 000 ? Ce qui est sûr, c'est qu'ils seront encore très nombreux. La DDE procède à un comptage des voitures.

« Même une année pluvieuse ne joue que sur 2 % sur la fréquentation », assure Jean-Claude Criquet. Ils restent moins longtemps, tout simplement. Pour l'heure, les prévisions sont au beau fixe.

Avec les chevaux... La foire aux chevaux aura bien lieu malgré l'épidémie d'artérite virale équine. Le comité de suivi a donné son feu vert, sous réserve de quelques précautions et de nouveaux cas d'ici vendredi. La foire aux chevaux est donc maintenue vendredi, et même étendue samedi « à la demande de marchands de chevaux », précise le régisseur.

Mais sans volaille. En revanche, la foire à la volaille est annulée en raison de la grippe aviaire et de l'interdiction de tout rassemblement d'oiseaux. Du coup, la foire aux

chiens prend la place et sera donc plus étendue.

Pas de Booster à la fête foraine. La foire de Lessay, c'est aussi la plus grosse fête foraine du département. Mais sans Booster. Depuis l'accident mortel début août à Saint-Germain-en-Laye, plus aucun manège de type n'est en activité en France.

Croix-Rouge. À l'occasion de la Journée mondiale des premiers secours, les secouristes de la Croix-Rouge de la Manche initieront gratuitement dès l'âge de 10 ans aux gestes qui sauvent (massage cardiaque, bouche à bouche, défibrillateur...) Le stand se trouvera route de Créances.

Christophe LECONTE.

Énergies nouvelles dans vieilles demeures

À Mortagne, ce week-end se tient le premier salon éco-habitat du Perche. Exemple d'utilisation d'énergies renouvelables à La Chapelle-Souef.

Pourquoi dépenser tant pour aller chercher si loin des ressources fossiles, alors que l'on peut tirer parti du bocage local et du soleil pour se chauffer ? À La Chapelle-Souef, Evelyne Moynet et François Radigue ont voulu apporter une réponse adaptée à leur lieu de vie familial et à son environnement. Il n'était plus question de se chauffer au gaz dont le prix s'envole et suit celui du pétrole. Dès lors, « comment produire de l'eau chaude pour le réseau sanitaire et le chauffage sans faire appel à ces énergies fossiles ou à l'électricité ? »



Un bel exemple d'intégration de panneaux solaires sur une toiture ancienne.

S'appuyant sur les compétences locales, Evelyne et François ont voulu « utiliser les ressources du bocage de proximité pour se chauffer et maintenir une filière courte. Les haies ont une fonction énergie et le soleil venant jusqu'à nous est complémentaire ». Après une année de réflexion, ils ont fait appel à Frédéric Pelouas de Saint-Germain-de-la-Coudre, un professionnel chauffagiste convaincu par les énergies renouvelables.

« On connaissait l'eau chaude d'origine solaire pour le sanitaire mais pas pour le chauffage. On a découvert que coupler solaire et bois est possible mais ce type d'installation nécessite une technologie de pointe ».

Leur projet s'est concrétisé en février dernier par l'installation d'une chaudière au bois déchiqueté pour couvrir les besoins thermiques d'une surface habitée de 250 m², et des panneaux solaires pour fournir en été toute l'eau chaude sanitaire

à une famille de cinq personnes. Quelques aménagements ont été nécessaires pour concevoir un silo à bois déchiqueté de 40 m³ dans un grenier, et un second plus petit juste au dessous, garantissant une autonomie de 10 jours.

Placé à côté de la chaudière programmable, son remplissage s'effectue par la trappe du grenier. Un ballon tampon est chargé de réguler

la température dans tout le réseau. Question contrainte, il faut vider les cendres tous les trois jours lorsque la chaudière fonctionne par temps froid. « Un m³ de bois déchiqueté à une valeur calorifique supérieure à un m³ de bois en bûches » précise François Radigue.

Sur le toit, les 15 m² de panneaux solaires s'intègrent parfaitement à

l'ensemble. « Nous revendiquons l'alliance de l'architecture traditionnelle et la façon de vivre d'aujourd'hui. Ce côté esthétique est complètement assumé. Est-ce que l'on accepte de vivre dans une société menaçante ? Nous la préférons harmonieuse. Il faut penser aux conséquences que sa propre vie peut faire peser sur les vies futures ».

Le premier salon éco-habitat dans le Perche

Salon des énergies renouvelables, ce week-end, salle du Carré du Perche à Mortagne-au-Perche. Un forum d'exposition de 660 m² avec plus de 30 professionnels et associations spécialisées.

Vendredi 7, ouverture du salon à 20 h, conférence à 20 h 30 sur « Un habitat respectueux de la planète » par Didier Lenoir, président du comité de liaison des énergies renouvelables.

Samedi 8, ouverture du salon de 14 h à 18 h, quatre sites (1) à visiter en bus (sur réservation au 02 33 25 70 10), rendez-vous à 8 h 30 au Carré-du-Perche, retour vers 18 h. Gratuit. À 15 h 30, table ronde « Les métiers et formations à l'éco-construction » ; à 18 h, Théâtre forum « L'habitat écologique » avec la compagnie Macédoine ; à 20 h 30, table ronde « Construire

écologique en Basse-Normandie ». Dimanche 9, salon de 10 h à 18 h ; à partir de 14 h 30, témoignages éco-habitat concrets ; à 11 h, 15 h 15 et 16 h 15 : contes sur les énergies renouvelables avec Constance Trubert. Entrée gratuite, restauration sur place.

(1) Visites d'une maison bioclimatique à Condeau, d'une chaudière à bois déchiqueté et d'un chauffage solaire à La Chapelle-Souef, d'une installation écologique sur le site de la Lambonnière à Pervenchères, et d'une yourte contemporaine avec poêle à granulés et chauffe-eau solaire à Coulonges-sur-Sarthe.

La chaudière à bois déchiqueté à La Chapelle-Souef fait partie des visites proposées samedi prochain.



24 heures en Orne

Alain Lambert à la tête d'une mission gouvernementale

Alain Lambert, sénateur UMP, a été chargé hier par le Premier ministre, François Fillon, de conduire une mission d'étude sur le partage des rôles entre l'Etat et les collectivités territoriales, avec pour objectif une meilleure efficacité de l'action publique. L'actuelle répartition des compétences « est caractérisée par un enchevêtrement et des redondances qui nuisent à la transparence et à l'efficacité », écrit le Premier ministre dans une lettre au sénateur, qu'il charge d'animer un groupe de travail.

L'étude, qui doit aboutir le 15 novembre, s'inscrit dans la révision des politiques publiques annoncée par le gouvernement en juin. Elle pourrait déboucher sur des décisions « avant la fin de l'année ». Elle devra aussi s'intéresser aux relations financières entre l'Etat et les collectivités, qui pourraient devenir pluriannuelles et laisser une plus grande marge de manoeuvre aux régions, départements, municipalités et autres structures intercommunales.

François Fillon suggère enfin la

révision des « contraintes, notamment réglementaires, que l'Etat fait peser sur les collectivités locales », en vue d'une « simplification ». Le chef du gouvernement met en cause une situation actuelle qui « contribue à la déresponsabilisation des acteurs ». Il souhaite éliminer « les risques de contradiction entre les décisions » et « définir le bon niveau de mise en oeuvre de chaque politique publique » par une « clarification des missions de chacun ».

Moins de chômeurs indemnisés en Basse-Normandie

Le nombre de chômeurs indemnisés en Basse-Normandie est en diminution de 0,8 % en un mois (au 31 juillet) et de 10,2 % en un an. Cette baisse est plus importante en France (1,2 %). Sur un an, en

vanche, le repli est plus prononcé en Basse-Normandie (10,2 % contre 9,3 %).

Selon l'Assédic de Basse-Normandie qui communique ces chiffres, cette évolution mensuelle

s'explique par « une diminution conjointe du nombre de bénéficiaires de l'assurance chômage et des bénéficiaires d'allocations de solidarité État ».

Venez soutenir l'équipe de France !

CHAMPIONNATS D'EUROPE Kayak Polo

DU 12 AU 16 SEPT. 2007

Thury-Harcourt
BASSE NORMANDIE
ENTREE LIBRE

TEMPS FORTS
MERCREDI 12 > CEREMONIE D'OUVERTURE A 18H30
JEUDI 13 > OUVERTURE VILLAGE GRAND PUBLIC ET DEBUT DES EPREUVES
SAMEDI 15 > DEBUT DES PHASES FINALES
DIMANCHE 16 > FINALES, PODIUMS ET CEREMONIES DE CLOTURE

15 nations - 500 athlètes
Nombreux exposants et animations, des concerts tous les soirs

www.europolo2007.com
OFFICE DE TOURISME DE LA SUISSE NORMANDE - 02 31 79 70 45